

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 3
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 6 de Junio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 123

Nuestros barcos

El «Numancia»

Se está trabajando con toda actividad á bordo del crucero «Numancia» en la construcción de reduetos y montajes para las piezas de artillería que debe montar.

Las luz eléctrica que se usa para los trabajos nocturnos la proporciona, por medio de sus dinamos, el vapor correo «Covadonga», anclado á estribor del crucero.

El «Carlos V»

Cádiz 3.

«A las diez y media salió el «Carlos V» á pruebas; asistieron, además de los señores de los días anteriores, los señores duque de Nájera, Marengo, Ruano, el almirante de la escuadra, Hediger, García Lomas, autor del cañón de 10 centímetros, y capitán de fragata Matos.

Se dispararon tres tiros con el cañón de 28 centímetros de la torre de popa; el primero de ellos por elevación de 12°, carga máxima y bala granada; los dos siguientes y los dos de la torre de proa, por depresión de 3°, con carga ordinaria y bala granada.

Las torres se movieron eléctricamente, única prueba que restaba por hacer, y en vista del buen resultado quedaron recibidas oficialmente.

El «Osado» y el «Jovel»

El destructor «Osado», pasó las últimas veinticuatro horas en la mar haciendo ejercicios de torpedos. Hoy ha vuelto á la bahía.

Se trabaja de día y de noche en la habilitación del buque auxiliar «Jovel», cuyos paños se están instalando.

El «Lepanto» y el

«Cardenal Cisneros»

Se trabaja con incansable actividad en la terminación de las obras de los acorazados «Lepanto» y «Cardenal Cisneros». Se cree que en muy breve plazo estarán concluidos esos buques.

Crónica de las guerras

DE CUBA

Confirmación oficial

Madrid, 4.

El despacho entregado á la prensa dice textualmente:

«Los norteamericanos trataron de forzar la entrada del puerto de Santiago.

Nosotros le echamos á pique un trasatlántico, cuya tripulación en parte fué apresada, pereciendo ahogada la otra.

El barco enemigo quedó sumergido en sitio que no entorpece la circulación.»

Incidentes y pormenores

El Sr. Auñón suministra algunos pormenores del choque entre los barcos españoles y americanos.

Afirma que el barco «Merrimac» de la marina yanqui, intentó forzar el puerto; avanzó un destructor español y lanzándole un torpedo le destruyó la proa echándole á pique.

Los marinos españoles al advertir el peligro que corrían, los tripulantes de la embarcación que se iba á pique procuraron salvarlos, pudiendo recoger un teniente de navio y siete marineros: los demás tripulantes perecieron ahogados.

Más detalles

Las noticias oficiales amplian el despacho suministrado á la prensa con los siguientes pormenores:

Los barcos yanquis pretendieron á las tres y media forzar la entrada de la boca de la bahía de Santiago de Cuba.

Los barcos exploradores advirtieron la presencia del enemigo é inmediatamente los fuertes rompieron el fuego; al mismo tiempo un cazatorpederos español disparó atacando á un crucero auxiliar norteamericano; el crucero era el «Merrimac». Uno de los torpedos colocados en la boca del puerto explotó echando á pique dicho crucero.

De la tripulación pudieron ser salvados y apresados un teniente de navio y siete marineros.

Los prisioneros—El San Agustín

Un telegrama de New York dice se supone que han caído prisioneros de los españoles 75 tripulantes del «Merrimac» y que perecieron ahogados 58. Se ignora el fundamento de esta noticia.

Ha fondeado en Cádiz, procedente de Cuba, el trasatlántico español «San Agustín», que ha llegado sin novedad á bordo.

Detalles del combate

El gobierno ha recibido nuevos detalles de la voladura del «Merrimac».

Este avanzaba lentamente por el canal, llevando apagadas las luces y le seguía de cerca un acorazado, cre-

yendo ambos que lograrían sorprender á los españoles.

Estos que sospechaban la maniobra del enemigo, apostados á un kilómetro de la entrada del canal de dos destroyers «Pluton» y «Furor», dispuestos á hacer fuego y con los torpedos preparados.

Al advertir la masa de buque enemigo que avanzaba, el «Furor» hizo máquina avante y disparó con gran precisión un solo torpedo.

Avanzó rápidamente la máquina explosiva y chocó contra la proa del crucero.

La explosión que se produjo fué formidable.

Una enorme columna de agua surgió del fondo del canal y al disiparse se vió que el buque enemigo tenía destrozada toda la proa hasta la segunda escotilla y que se hundía rápidamente.

Los dos destroyers recogieron algunos heridos y á otros tripulantes que se estaban ahogando, conduciéndoles á bordo del «Reina Mercedes».

Noticias de interés

No han podido ocultar los americanos el pésimo efecto que les ha causado la noticia de la derrota de la escuadra de Santiago de Cuba, levantando un clamoreo persistente contra los marinos americanos, sobre cuyos nombres arrojan toda clase de censuras y todo género de reproches.

El disgusto es tan evidente, que se teme ocurran disturbios.

Los fuertes de la bahía permitieron que los barcos enemigos llegaran hasta la segunda línea de torpedos, donde se produjo la explosión que echó á pique el «Merrimac».

Los barcos americanos que se encontraban próximos al barco que se ha hundido, resultaron con averías importantes: entre estos barcos se cuenta el acorazado «Brooklyn».

La escuadra americana se retiró inmediatamente que advirtió el fracaso de uno de sus barcos.

Son numerosas las felicitaciones que se envían á los marinos españoles; el cuerpo de voluntarios desde tierra y el «Terror» y el «Pluton» hicieron fuego á los americanos.

La batería Socapa

La batería Socapa situada frente al castillo del Morro en la boca del canal de la bahía de Santiago de Cuba, que tan buen papel desempeñó en el combate de anteaño, está formada por los seis cañones de 16 centímetros Gonzalez Hontoria que montaba el crucero no protegido «Reina Merce-

des.» Dirigenla oficiales de la armada y está servida por marinos.

Noticias de la Habana.—Discusión acalorada.—Las lluvias.—Para Cárdenas.—Un bando de Blanco.—La subsistencia.

Según telegramas recibidos de la Habana, allí se comenta muchísimo la discusión habida en la Cámara insular entre los señores Dolz y Romero Rubio.

Aquél, en un discurso bastante vivo, atacó denodadamente al general Weyler y á la gestión de éste durante el tiempo que fué capitán general de la isla.

El señor Romero Rubio contestó al señor Dolz, hablando en tonos muy enérgicos, defendiendo al marqués de Tenerife y censurando al señor Moret el planteamiento de la autonomía en la forma como lo ha verificado.

—En toda la provincia de Santiago de Cuba y en su litoral han comenzado las lluvias.

El almirante Scheley cree con este motivo innecesaria su presencia en aquellas aguas.

Ha consultado con su Gobierno, el cual le ha autorizado para que las abandone.

El consejo de secretarios del Gobierno de la isla de Cuba ha acordado por unanimidad conceder el título de «Heróica» á la ciudad de Cárdenas, por la valiente defensa que hizo últimamente contra los yanquis.

—El general Blanco publicará en breve un bando en virtud del cual se prohibirá la estancia en la isla de Cuba á todo corresponsal de periódicos extranjeros.

—El mismo general dice que la cuestión de subsistencias no le preocupa, por tener abundancia de viveres en toda la isla, según le participan las autoridades civiles y militares de todas las provincias cubanas.

Sin novedad

En el Ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de la Habana, dice que no ocurre novedad en toda la isla.

En Santiago de Cuba

El «Heraldo» recibe un despacho de Washington comunicándole que en Santiago de Cuba las grandes lluvias que han sobrevenido impiden los trabajos de los buques americanos.

Estos pueden maniobrar á duras penas, siéndoles imposible vigilar la entrada de aquel puerto.

El almirante Sapson.—Sobre Santiago de Cuba

En la prensa de la mañana salen

opiniones de los técnicos, que se burlean del parte con que el almirante Sapsón ha pretendido explicar sus operaciones sobre Santiago de Cuba.

Conforme a la inveterada costumbre de llamar «reconocimiento» a un combate, para el que se ha de retirar el almirante Sapsón dice que intentó reconocer la entrada de Santiago de Cuba y entorpecer el paso del canal haciéndose echar a pique el «Merri-mac», todo lo cual consiguió satisfactoriamente.

A esto observan los técnicos que no se ha emprendido jamás de noche el reconocimiento de un puerto enemigo, y que ningún resultado práctico representa el hacerse echar a pique un barco, en estos tiempos de la dinamita, que en un instante limpia un canal de todos los restos de un naufragio.

Considerase, pues, que el almirante Sampson, desvaría al querer disfrazar su derrota.

Oficial.—Armas y municiones.—Concentración de fuerzas.—El bloqueo.—Hay viveres

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de Cuba.

En él se dice que se han ultimado ya por completo las instalaciones de armas y municiones, y cumpliendo las órdenes del general Blanco se ha realizado la concentración de fuerzas en los sitios de más peligro.

Añade el despacho que el bloqueo es cada día menos efectivo, como lo prueba el hecho de que varios buques de guerra y mercantes hayan podido forzarlo con la mayor facilidad.

En Cárdenas, Habana, Cienfuegos, Matanzas y Batabanó, se han realizado importantes desembarques de artículos alimenticios.

La exportación en la Habana

Dicen de la Habana que han comenzado ya a sentirse los efectos del acuerdo tomado por el gobierno insular relativo a la exportación de productos coloniales.

Las autoridades de Sagua, en cumplimiento de dicho acuerdo prohibieron ayer la salida de un vapor inglés que se hallaba cargado de azúcar y tabaco.

Todo el país aplaude la determinación del gobierno insular.

La guarnición de Santiago

El ministro de la Guerra ha dicho que Santiago de Cuba se halla guarnecido por 8 ó 10.000 hombres al mando del general Linares.

VARIAS NOTICIAS

Continúa siendo ministro

El general Macías ha teleografiado desmintiendo todo lo dicho en contra del doctor Barbosa, miembro del Gabinete insular de Puerto Rico, por lo cual continúa desempeñando la cartera.

Publicación de noticias

El Sr. ministro de Marina, anticipándose al general clamoreo de estos días, ha significado el deseo de que todas las noticias referentes a los preparativos navales y movimientos de buques, quede terminantemente prohibida su publicación.

A este fin se ha dirigido en circular a todos los jefes de los departamentos marítimos, para que secunden su pensamiento y den las órdenes oportunas a sus respectivos subordinados.

Una conferencia comentada

Hoy han celebrado una detenida conferencia los señores ministros de Estado y representante de Portugal en Madrid.

A esta entrevista se atribuye gran importancia.

Hemos oído asegurar, sin que naturalmente respondamos de la exactitud de la noticia que los distinguidos conferenciantes se ocuparon de asuntos relacionados con buques de guerra españoles y con aprovisionamiento de carbón.

Pero esto, solo como rumor podemos acogerlo.

Consejo de ministros

Esta tarde se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Atribúyese importancia a esta reunión de los consejeros por considerarse seguro que en ella se acordaron importantes medidas relacionadas con la guerra.

Para la suscripción nacional

En la lista de suscripción nacional que hoy publica la Gaceta figura una partida de pesetas 1.119.431 producto de la recaudación hecha en París por nuestro embajador señor León y Castillo.

CRONICA

Entierro del general Villoria

En la mañana del sábado se efectuó en Barcelona el entierro del que fué pundonoroso militar y general de Brigada nuestro distinguido amigo y paisano don Francisco Guzmán de Villoria y Palavicino (Q. E. P. D), de cuyo sensible fallecimiento dimos cuenta.

El cortejo fúnebre, precedido por asilados de la Casa de Caridad y por el clero de la parroquial iglesia de Belén, se dirigió desde la casa mortuoria—calle de Balmes—al citado templo, en el cual se rezaron las peticiones de rúbrica.

Sobre el lujoso féretro se habían colocado el ros, la espada, el bastón de mando y la faja, pendiente de aquél seis gasas que eran sostenidas por el general de división don Fernando Alameda y por los de brigada don Eduardo Soler, don Aureo Payueta, don Alberto de Borbón, don Alvaro Arias y don Laureano Sanz.

Presidieron el fúnebre acto el señor conde de Caspe, el capellán mayor don Antonio Mayáns y los hijos del finado don Enrique y don Luis.

Del cortejo formaban parte los generales de división don Luis Castellví y D. Pedro Cornel, los de brigada don Luis Mackenna, don Mariano de Pedro, Béjar, Eytier y Martíná, muchísimos jefes y oficiales pertenecientes a todos los cuerpos é institutos de la guarnición y no pocos amigos del finado

do y de su desconsolada familia, á la cual reiteramos nuestro más sentido pésame.

Tributaron los honores debidos á la alta gerarquía del difunto el batallón de cazadores de Figueras con bandera y música, al mando del coronel de la media brigada señor Uselet y del teniente coronel del citado cuerpo señor Santa Coloma.

Procesión de rogativas

Sabemos que ayer tarde se celebró en la villa de Cherta, una solemne procesión de rogativas por las necesidades de la guerra, á la que asistió una extraordinaria concurrencia de fieles.

Merece aplausos esta manifestación de piedad y patriotismo de los chertenses.

Boda

Nuestro querido amigo, D. Mariano Pozo García, Abogado del Ilre. Colegio de Madrid, acaba de contraer indisolubles lazos con la bella Srta. D.ª Carmen Iglesias, hija del Teniente Coronel de Infantería D. Justo, que actualmente presta sus servicios en la Isla de Cuba.

El enlace tuvo lugar en la iglesia de San José de aquella Villa y Corte, habiendo salido los contrayentes para Aranjuez con el fin de pasar la luna de miel, asistiendo al acto muchos amigos.

Felicitemos de todas veras á los nuevos desposados, así como á sus respectivas familias, deseándoles muchas prosperidades en su nuevo estado.

El «Curro de Bot»

La Guardia civil ha capturado á ese pájaro que capitaneaba, según dicen una partida de siete hombres que se presentaban en las casas de campo de Pauls, Prat de Compte y Beceite, con no muy buenas intenciones.

El «P. de Satrustegui»

El vapor correo de Filipinas «P. de Satrustegui» que se detuvo en Adén por orden superior y luego retrocedió á Suez, ha emprendido viaje de regreso á la Península, contándose llegará al puerto de Barcelona el día 8 ó 9 del actual.

Buena pesca

Telegrafian de Santander que un vaporcito de pesca encontró en alta mar una ballena que la remolcó conduciéndola á la playa del Sardinero donde la varó.

Dicho cetáceo mide veintitres metros de largo por catorce de circunferencia.

Cinematografo Lumiere

Programa para hoy y mañana

- 1.º Londres entrada al Parque.
- 2.º Caballería cruzando un río á

nado.

- 3.º Desfile de Infantería rusa.
- 4.º Llegada de un tren á la estación de Columbia.
- 5.º Londres: relevo y desfile de la Guardia Real de Palacio
- 6.º Baños en el río Ródano (Francia).
- 7.º Rusia: Maniobras militares.
- 8.º El cochero dormido.
- 9.º Llegada de Mazzantini y su cuadrilla.
- 10.º Corrida de Toros.

Baja en los trigos

Desde Marsella dicen que el precio de la harina ha bajado ocho francos por saco.

El pan se paga á 45 céntimos kilogramo.

Se cree que se acentuará la baja porque nada menos que 21 buques están descargando actualmente en el puerto 37 000 toneladas de trigo.

Además, se anuncia que durante el mes actual llegarán otros 26 vapores cargados de trigo, que partirán de Nueva York y de Odessa.

En la segunda quincena, según informes de las casas consignatarias, arribarán el *Puritan* el *Glanwedg*, el *Buenos Aires* y el *Pezperia*, con 20 mil toneladas de trigo.

El Eco de la Moda

El número 20 de esta revista de modas inserta en su primera plana precioso figurín en colores «Trajes de camino para señora y niña» «Vestido lindón» y «Vestido de forlando mateado» y como patrón cortado de tamaño natural de un «Cuerpo para joven-cita de 16 años.»

De venta en «La Literaria» Moncada 1.

El Eco de la Guerra

Se ha publicado el cuaderno 4.º de esta obra por D. Angel Mendez Salazar, Representante D. Obdulio Rodríguez y números de muestra en «La Literaria» Moncada 1.

Barcelona Cómica

Figuer, Fradera, Gascon, Roig, Meliton, Gonzalez, Navarrete, Pellicer, Monseny, Renan y Tabal han lucido sus chispeantes dibujos en el número de esta semana además de los muchos grabados y excelente texto del mismo.

Mapa de Cuba

Por VEINTE CENTIMOS se puede adquirir un precioso y acabado plan de la *Isla de Cuba* tirado á cuatro tintas y en papel superior.

Es una reducción exacta del último publicado por el Ministerio de la Guerra.

El tamaño del *Mapa de la Isla de Cuba* es de 66'28 céntimos y se vende en la acreditada librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11, Tortosa.

Oficiales de zapatero

se necesitan en la zapatería de MORESO.—Plaza Catedral.

Luz eléctrica

Manual práctico para uso de los abonados

Este precioso libro se hace indispensable y es de reconocida utilidad para los que tienen alumbrado eléctrico en sus casas. Contiene reglas que enseñan a corregir en el acto las interrupciones, peligros, ventajas y otros conocimientos útiles.

Se vende al precio de una peseta ejemplar en la acreditada librería de D. Francisco Mestre Rosa 11.—Tortosa.

Bonos de la Exposición de París (Vease el anuncio en la 4.ª plana).

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZA de BARCELONA; y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Pastillas Font

Curan la tos por crónica que sea; recomendadas por la clase médica en las inflamaciones de la boca y garganta (afonía, ronquera, etc.) PIDANSE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. En Tortosa: farmacia Isuar. Puntos de venta al por mayor: casa del autor, Enmedio, 18, CASTELLON-y-Sociedad farmacéutica, BARCELONA.

Nuestros corresponsales

San Carlos de la Rápita

5 de Junio 1898.

Continúa polulando por esta ciudad, causando á unos risa y náuseas en otros por su engreimiento y soberbia, debido á que su piso alto está en vocativo en cuanto á materia gris, cierto *sobrino* de su *tio* que atribuyéndose la influencia de éste que no le presta, vá vendiendo beneficios y favores sin cuento á unos, así como á otros amenazas y brabuconadas, para en época, según el dice, no lejána.

A este *sobrino* de su *tio* que por su carácter chismoso, no pude hacerle comprensible, que aun cuando viniera la época por él esperada y que puede esperarla sentado, ninguno de los por él amenazados en sus anónimos, *arma infame y vil de que se sirve, ni le temió ayer ni le teme hoy, ni le temerá mañana.* ¿Y cómo temerle? Si todo lo que tiene de miserable y ruin lo tiene de cobarde.

Si este *sobrino* de su *tio* en lugar de ocuparse en sus viles anónimos, de la vida privada de ciertas familias dotadas de honradez y dignidad (¡El se dirá ahora, ¡y á mi que me cuentan de estos desaguisados si nunca de ellos hice caso!) se fijara en si mismo y comprendiera que estos habitantes no se explican, como á pesar de tener el dicho *sobrino* de su *tio* odio al trabajo y no contar con ninguna clase de bienes, viste bien, harta mejor y para

colmo de sus dedichas es jugador de golfo y á los demás prohibidos; pues si se fijara en si mismo, como digo, á buen seguro que se abstendría de emponzoñar con su baba asquerosa, la honra y dignidad de ciertas familias.

Si tuvieras *sobrino* la comprensión necesaria para hacerte cargo del ridiculo papel que representas, te vencerías de la desgracia que caería sobre esta ciudad si se te revistiera de cierta autoridad que pretendes.

Como bajo ningún concepto puede creerse haya tenido el *sobrino* inspiradores para hollar la honra y dignidad de ciertas familias valiéndose de infames *anónimos*, pues este proceder asqueroso y abominante, repugna á personas de regular criterio y educación, es porque bajo tal supuesto, hago punto final; sin embargo de dar á tal *sobrino* el saludable consejo, del deber que tiene de ensalzar á su *tio* ¿cómo ello? pues no poniendo de relieve su grado de parentesco á todas horas, en todas partes y en todas conversaciones, porque de hacerlo así causa agravio y perjuicio en lugar de beneficiarle.

(El corresponsal).

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Una frase de Sagasta

Madrid 5 10 15 n.

Al salir del Consejo ha dicho el señor Sagasta á los periodistas que le interrogábamos acerca de los acuerdos adoptados: «Muchos barcos, mucha guerra, muchos cañones no puedo decir más».

Consejo de ministros

Madrid 5 11 12 n.

Se ha dicho en el Consejo que la situación del almirante Dewey es muy comprometida y que los españoles se mantienen disciplinados y muy contentos.

Se trató estensamente de todas las cuestiones pendientes de guerra y marina de la colocación de cañones de gran calibre en varias fortificaciones y de los medios de defensa que cuenta emplear el Gobierno, si bien acerca de este punto se han mostrado muy reservados los ministros.

Se leyó un telegrama oficial del general Augustí diciendo que Aguinaldo había fracasado por completo en sus gestiones con los rebeldes tagalos, y que había tenido que embarcar á bordo de un buque yankee.

Se acordó preguntar al general Augustí si es exacto que el «Baltimore», crucero norteamericano, haya volado en la bahía de Manila.

El ministro de Hacienda ha dicho que se pagará íntegro el cupón de Cuba.

Este acuerdo ha causado muy buen efecto entre los tenedores de los billetes hipotecarios del Tesoro de Cuba.

La voladura del «Baltimore»

Madrid 6, 1 m.

Londres 5.—El ministro de Marina ha recibido despachos particulares que le permiten creer que el «Baltimore» voló igual que el «Maine» por culpa de la poca vigilancia de sus tripulantes.

El general Auñón ha pedido al general Augustí detalles de este suceso.

—Washington 5.—El Gobierno ha pedido que el oficial español Sr. Carranza sea expulsado del Canadá, acusado de espionaje.

Nuestras escuadras.—Rumores

Madrid, 5, á las 9'35 n.

Todavía hay quien duda acerca del paradero del *Vizcaya* el «Oquendo» y el «Infanta María Teresa» y mayormente de la escuadra del almirante Cámara.

Del ministerio de Marina nada puede obtenerse, pues el ministro ha extremado las órdenes para que se mantengan secretas todas las informaciones sobre movimientos de nuestros barcos,

—El Gobierno ignora lo ocurrido en la supuesta voladura del crucero yankee «Baltimore» en la bahía de Manila.

También por Londres transmiten un despacho de Puerto Príncipe (Haití) según el cual Calixto Garcia intentó un ataque de Santiago de Cuba, fué y rechazado con grandes pérdidas.

—Dícese que las tropas salidas de la Florida van á desembarcar cerca de Santiago de Cuba.

—Corre también el rumor que el almirante Sampson al frente de su escuadra, renovó el ataque á las fortificaciones exteriores de la bahía de Cuba durando una hora el fuego de artillería.

—Según *New York Herald* ha sido avistada en aguas de la Martinica una escuadra que se supone sea la del almirante Cámara.

En el departamento de Marina de Washington persiste, no obstante, la convicción de que esta escuadra no ha salido de Cádiz.

Contratamientos

Madrid, 5, 2'25 t.

Un periódico ha recibido noticias de Cuba en las que el corresponsal afirma que las lluvias torrenciales que se han desatado sobre la isla hacen infructuosas las tentativas de los americanos para penetrar en Cuba imposibilitando todo movimiento.

Juzga el citado corresponsal que no pueden maniobrar siéndoles imposible efectuar la vigilancia sobre los puertos que habían intentado al mandar los barcos que llegaban para reforzar el bloqueo.

Se han desarrollado enfermedades á bordo de estos barcos que restan gran número de individuos á la tripulación.

De Cuba

Madrid, 5, 9 n.

Han llegado á la Habana, saliendo inmediatamente de la isla los dos corresponsales sobre quienes pesa orden de expulsión.

El general Blanco prepara un bando prohibiendo la presencia, en todo el territorio de la isla de los periodistas extranjeros.

Para que nadie se llame á engaño en dicho bando se hará constar que serán considerados como espías los mencionados periodistas.

¿Acorazados chinos?

Madrid, 5, (6'15 m.)

—Paris.—Dícese que el embajador de España en esta capital, Sr. León y Castillo, ha teleografiado á su Gobierno, diciéndole que Francia anticipará á España los fondos necesarios para comprar á China cuatro acorazados debidamente artillados, y que Rusia garantizará al Gobierno chino cualquier reclamación que como consecuencia de esta venta pudiese formular los Estados Unidos.

También se dice que estos acorazados tripulados por los marinos que se salvaron del combate de Cavite, atacarán inmediatamente la escuadra del almirante Dewey.

Más del Consejo de ministros

Madrid, 5'45 n.

El ministro de la Guerra leyó varias cartas de Puerto Rico, referentes al bombardeo de los yankees, según las cuales, éstos dispararon mil doscientos proyectiles, no excediendo de 10,000 duros los desperfectos que causaron. En cambio tuvieron muchos muertos, algunos de los cuales fueron arrojados á la bahía y otros, hasta el número de 80 enterrados en Port au Prince y nosotros tuvimos 10 muertos y 60 heridos.

De nuestro servicio particular

Barcelona, 6, 12'30 t.

La escuadra yanqui bombardea á Santiago de Cuba. Los disparos no alcanzan á las baterías españolas. Estas no contestan.

Barcelona 6, 12'30 t.

Continúa el bombardeo. Han desaparecido 4 buques yanquis con rumbo desconocido.

Limpia boquillas UNIVERSAL

Unico representante al por mayor en la provincia de Tarragona.

LIBRERIA BERNIS

Obispo Aznar, 6 Totsa.

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Melendez Rico

Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascoi Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5,

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Dura toda la vida.

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Es el más económico.

Su precio 3,50 Ptas. uno

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUNA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten.

También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guia que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición.

Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadernado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porta certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38.—BARCELONA—

A LA LAMPARA MODERNA

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido un variado surtido de dibujos propios para la decoración de cristales por el procedimiento privilegiado (Glacier). Es el mejor medio de sustituir á los vidrios de colores, el más barato el que produce mejor efecto y de más larga duración. La visualidad de los cristales de esta clase por este procedimiento da el mejor resultado; pues raramente se encuentra una casa en que no haya alguna ventana con vistas poco agradables y estas se pueden evitar fácilmente con esta decoración que se aplica en pocos instantes y que exige muy pocos gastos.

Los dibujos que he recibido son tan variados que nunca se presentan dificultades para decorar cristales de ventanas, balcones, puertas, ya sean de casas particulares como de Iglesias, capillas, edificios públicos, bibliotecas, escuelas etc. etc. No son solubles en el agua y resisten á la acción del calor, del frío y de la humedad, como ha demostrado la experiencia en los muchos que tengo colocados.

En dicho establecimiento tambien encontrarán toda clase de lámparas como son las de incandescencia por petróleo y gas sistema Aner; tambien gasómetros inexplosibles para gas acetileno, (sistema Segarra).

En dicha casa encontrarán tambien toda clase de artículos de ferretería y especialmente para la construcción de obras; baterías de cocina y las cacerolas inoxidables que tan buen resultado dan modelo Tortosa; además bombas sletorias de cuadruple efecto que son las que dan mejor resultado.

Francisco Esperanzi

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO EN VALENCIA

Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo.—2. Se toma hasta con placer.—3. Nada irrita.—4. Su efecto es rápido y sin molestias.—5. Su uso no priva la comida.—6. Favorece á las señoras jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7. Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8. Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además.

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstrio, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros procedimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en todos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simple purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, á dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

DE

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL

Amortizables á largo plazo, de 5 á 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda á finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admite préstamos inferiores á 5.000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3, 2

En esta ciudad